

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

V. 1 Kesimpulan

Berdasarkan pada hasil penelitian yang telah dilakukan, dapat ditarik kesimpulan berikut ini:

1. Jumlah Penduduk berpengaruh signifikan terhadap Tingkat Pengangguran Terbuka seluruh kabupaten/kota di Provinsi Sulawesi Utara. Hal ini disebabkan karena pada kenyataannya laju pertumbuhan penduduk di Provinsi Sulawesi Utara mengalami penurunan selama lima tahun terakhir sehingga pengangguran dapat menurun seiring dengan bertambahnya jumlah penduduk. Selain itu, bertambahnya jumlah penduduk bukan hanya datang dari kalangan masyarakat yang berusia angkatan kerja, namun dari berbagai usia.
2. Rata-rata lama sekolah (RLS) berpengaruh signifikan terhadap Tingkat Pengangguran Terbuka seluruh kabupaten/kota di Provinsi Sulawesi Utara. Hal ini karena tingkat pendidikannya di Provinsi Sulawesi Utara masih tergolong rendah sehingga terdapat ketidaksesuaian antara keahlian dan keterampilan dari tenaga kerja yang ada dengan kebutuhan perusahaan.
3. Produk Domestik Bruto Daerah (PDRB) berpengaruh signifikan terhadap Tingkat Pengangguran Terbuka seluruh kabupaten/kota di Provinsi Sulawesi Utara dimana ketika PDRB meningkat, hal itu akan meningkatkan pengangguran di Provinsi Sulawesi Utara. Hal ini karena pertumbuhan ekonomi tidak diiringi dengan peningkatan kapasitas produksi, sehingga tingkat pengangguran tetap meningkat secara bersamaan dengan meningkatnya PDRB.

V.2 Saran

Beberapa saran yang bisa diberikan berdasarkan pemaparan temuan dan kesimpulan penelitian sebelumnya yaitu:

V.2.1 Saran Teoritis

- a. Diharapkannya untuk peneliti selanjutnya dapat mengembangkan variabel bebas seperti variabel makro ekonomi lainnya yang juga relevan agar dapat mengetahui faktor apa saja yang sekiranya bisa menunjukkan adanya pengaruh secara langsung terhadap tingkat pengangguran terbuka secara lebih dalam serta dengan menggunakan teori-teori lanjutan lainnya.

- b. Berdasarkan kelemahannya, penelitian ini terbatas pada wilayah Provinsi Sulawesi Utara, sehingga untuk peneliti selanjutnya diharapkan untuk memperluas cakupan wilayah penelitian serta menggunakan data penelitian dalam periode waktu lebih lama sehingga bisa memberikan hasil yang jauh akurat.
- c. Diharapkan untuk peneliti selanjutnya dapat menambah literature baik dari buku, jurnal ataupun sumber informasi lainnya sebagai referensi penelitian sehingga penelitian tersebut akan semakin kaya akan teori dan ilmu.

V.2.2 Saran Praktis

- a. Bagi Pemerintah Kabupaten/Kota Sulawesi Utara diharapkan dapat mengeluarkan kebijakan yang dapat mendorong terciptanya lapangan pekerjaan baru untuk bisa menampung atau menyerap tenaga kerja yang masih tersedia serta mengimbangi pertumbuhan penduduk dengan peningkatan sumber daya manusia sehingga jumlah penduduk yang ada bisa lebih cepat memperoleh pekerjaan.
- b. Pemerintah daerah diharapkan dapat meningkatkan tingkat pendidikan dengan disertai perbaikan kualitas infrastruktur pendidikan seperti peningkatan kualitas pengajar, pemberian beasiswa yang harus terus diberikan agar masyarakat khususnya masyarakat miskin dapat melanjutkan pendidikan jenjang berikutnya, dan menambah fasilitas pendidikan kemudian, untuk meningkatkan keahlian dan keterampilannya bagi para lulusan perlu diberikan berbagai bentuk pelatihan baik yang diadakan oleh Balai Latihan Kerja (BLK) ataupun lembaga lainnya selain itu juga diperlukannya penyuluhan akan pentingnya pendidikan di lingkungan masyarakat supaya membentuk rasa kesadaran akan pentingnya pendidikan untuk masa depan.
- c. Pemerintah daerah diharapkan dapat menggerakkan pengembangan kegiatan dan sektor ekonomi yang memberikan peluang penyerapan angkatan kerja relatif besar selain itu, pemerintah daerah dapat membantu kelompok pencari kerja dengan menumbuhkan jiwa kewirausahaan melalui sosialisasi untuk meningkatkan kreativitas dan keterampilan tiap-tiap individu agar dapat menciptakan lapangan pekerjaan sendiri sehingga masyarakat tidak hanya

mengharapkan pada kesempatan kerja yang disediakan pemerintah sehingga dapat mengurangi permasalahan pengangguran.